Xinhua. 2008. "Especial: Auge minero de Chile y el mundo se debe a crecimiento de China". Xinhua, agosto 19

SANTIAGO, 18 ago (Xinhua) -- La minería en Chile y el mundo pasa por un período de auge, impulsado en gran medida por el rápido crecimiento de la economía de China, se afirma en el libro "Bonanza minera: oportunidades y riesgos", presentado aquí por el ministro del ramo, Santiago González.

Citando datos del Fondo Monetario Internacional, el texto precisa que "el dinamismo y la envergadura de China se reflejan en que su economía fue responsable de alrededor de un 34% del crecimiento del producto global el 2007".

Añade que, entre 1997 y 2006, China pasó de representar un 10% del consumo mundial de cobre a un 21%; en el plomo, de un 9% a un 28%; en zinc, de un 10% a un 29%; en estaño, de un 16% a un 31%; en níquel de un 4% a un 16%. En todos estos metales, el país asiático ocupa el primer lugar del consumo.

Según González, el libro hace un aporte al desarrollo minero de Chile, al ofrecer una información estratégica actualizada y hace pronósticos hasta el 2015 del comportamiento del cobre, con valiosos antecedentes de la evolución del mineral en el mercado internacional.

En el lanzamiento del libro, el vicepresidente ejecutivo de la Comisión Chilena del Cobre, Eduardo Titelman, dictó la conferencia titulada "Desafíos estratégicos de la política minera", la que contó con la presencia de la embajadora de China en Chile, Liu Yuqin.

Esta comisión es un organismo estatal técnico, que asesora al gobierno en materias relacionadas con el cobre y otros minerales, excepto el carbón y los hidrocarburos.

Titelman dijo que "Chile, líder de la gran minería mundial, vive una bonanza del cobre desde los años 90" debido a las inversiones, tanto nacionales como extranjeras, tras retorno a la democracia y el fin del régimen militar.

Puntualizó que su país enfrenta el dilema de "ser atractivo o no" para la inversión extranjera directa porque "parece que estamos bajando", a causa de la reducción en las leyes del cobre en las operaciones mineras, así como en la exploración de nuevos yacimientos y restricciones en la competitividad de las minas.

Insistió en que la minería del cobre chilena tiene que desarrollar la innovación para dar solución a la escasez del agua, el alto costo de la energía y los problemas que afronta el mineral en cuanto a los incentivos para la explotación y los problemas geológicos.

Explicó que el impuesto o royalty al sector minero ha permitido al país contar con fondos para Innovación y Desarrollo (I&D), los cuales ascienden a 400 millones de dólares este año, señalando que el factor clave es "tener capacidad de innovar e incorporar la innovación a la producción.

Comentó que Chile sigue atrayendo inversiones, las cuales ascienden a unos 3.000 millones de dólares, "pero está perdiendo liderazgo".

Informó que el pasado año, las 10 principales empresas mineras privadas obtuvieron 17.000 millones de dólares en ganancias y tributaron al Estado un 30% aproximadamente.

Respecto a la empresa cuprífera estatal Codelco, Titelman dijo que tiene un 86% de rentabilidad, un 10% más baja que las compañías privadas, y que su competitividad también es menor.

Se refirió al proyecto de ley que se encuentra en el parlamento que contribuiría a hacer más eficiente la labor de Codelco, el cual precisa cuatro elementos: 1) la empresa es 100% estatal; 2) su actividad estaría fuera de la política; 3) sería una sociedad anónima, con un directorio independiente; y 4) rendiría cuenta de sus resultados ante el parlamento.

Recalcó que "la mayoría de los chilenos no quiere que se privatice Codelco, pero desean que se realice bien su administración y aumente su producción", añadiendo que "tendría que demostrar que una empresa pública puede ser eficiente como una privada".

Hoy el Banco Central de Chile informó que las ventas de cobre alcanzaron en los primeros siete meses del año a 25.058,5 millones de dólares, y que las exportaciones cupríferas en ese periodo fueron 8,8% superiores a las que se registraron entre enero y julio del año anterior. El cobre representa más del 40% de las exportaciones anuales del país. Fin